
Урок русского 
языка.



Тема урока: 
«Разделительный 

твёрдый и разделительный 
мягкий знак».



Где пишется 
разделительный мягкий и 

твёрдый  знак ?



Ярус книг

Ярус тюков



л…ёт
с…зд
об…влен
ие
п…са
трет…я
в…хал
лис..я

заб…т
от…еха
л
п..ю
сол…ю
т
ком…я
под..
езд



          Замени предложения
                                                 одним словом.

1. Дождливая, пасмурная погода. 
 2.Чувство огромной радости. 
 3.Вид спортивного снаряда с острым 
наконечником. 
4.Животное, наиболее близкое к 
человеку по строению тела. 
5.Седьмой день недели. 
6.Ягоды, сваренные в сахаре.



Замени предложения одним 
словом.

 Дождливая, пасмурная погода.                                   Ненастье,
 Чувство огромной радости.                                           счастье,
 Вид спортивного снаряда с острым наконечником.   копьё, 
 Животное, наиболее близкое к человеку по строению тела. 
                                                                                              обезьяна,
                    Седьмой день недели.                          воскресенье,

                   Ягоды, сваренные в сахаре.                          варенье.



Запиши слова 
во множественном числе.

улей -
ручей -
 лист -
перо -
прут -

 муравей -
крыло -
друг – 

соловей -
 колос -



        Запиши слова 
во множественном 
числе.

улей - ульи.
ручей - ручьи
 лист - листья
перо - перья
прут - прутья

 муравей - муравьи
крыло - крылья

друг – друзья
соловей - соловьи

 колос - колосья



Образуй слова по схемам,
 запиши их. 



Образуй слова по схемам,
 запиши их. 

съезд
въезд
объезд

въехал
съехал
уехал
подъехал



Тест «Разделительные знаки». 
1. Где пишется разделительный мягкий знак в словах? 

а) сразу после приставок;
            б) в корне и после корня слова.

2. Где пишется разделительный твёрдый знак в словах? 
а) сразу после приставок;

           б) в корне и после корня слова.
3. С каких букв должен начинаться корень, чтобы писать 
разделительный ъ знак? 

а) с гласных;
     б) с согласных.

4. На какую букву должна оканчиваться приставка перед 
разделительным твёрдым знаком? 

     а) на согласную;
б) на гласную.

5. Перед какими гласными пишется разделительный мягкий знак? 
А, Е, Ы, Ё, Ю, Я, О, Э, У, И.

6. Перед какими гласными пишется разделительный 
твёрдый знак? 

А, Е, Ы, Ё, Ю, Я, О, Э, У, И.



Я Узнал…

Научился…

Затрудняюсь...

Запомнил…

Повторил…



Ты молодец.
Я доволен твоей работой на уроке.

Ты мог бы поработать лучше.


